

El milenio. Santiago. 17-XII-1946. P. 6.

63.488

Enrique Bunster'

Discurso en el sepelio del escritor.

La Junta Directiva del P. E. N. Club de Chile me encarga el triste cometido de traer la adhesión universal de nuestra Institución, al dejarse aquí, en reposo, hacia el dia de la resurrección, los despojos perecederos de nuestro amigo y consocio durante largos años que fuera Enrique Bunster.

No es oportuna tan dolida circunstancia para relatar toda su empeñosa y larga biografía ni lo es tampoco propicia para una exposición analítica de su amplia y cuantiosa obra literaria. Estas son circunstancias bien reconocidas y ya desde largos años vivientes en todo el Ámbito inmenso de las naciones que tenemos el privilegio de hablar el idioma español.

Llevaba Enrique Bunster en el fondo de su alma de artista una sólida riqueza espiritual que le fuera legada por sus padres e ilustres antepasados. Su vibrante corazón aborcha los campesinos horizontes donde discurriera su infancia en grata compañía de su dilatada parentela. Pero sobre todo llevaba fuente por todas las tierras que sus pasos recibieron, la inextinguible proyección del sol maravilloso de Chile y también el resplandor de la estrella de la patria que ilumina sus altos destinos más allá de los confines físicos del país.

Bunster tuvo el programa cubierto de su obra y de su vida en las más amplias trayectorias que una profunda y sostenida vocación literaria puede imponer a un patriota y a un entusiasta americano. Toda la amplitud del Océano Pacífico le dio temas para crear obras de indestructibles harmonías, destacando entre ellas "Aroma de Polinesia", que mereciera los honores de una consagración. Bien ganados obtuvo los premios de Teatro Experimental y de la Municipalidad capitalina, debiendo sumarse a ellos el denominado "Ricardo Latcham" que le otorgara nuestra Institución.

El esplendor histórico del continente surge revivido en muchas páginas magistrales de su extensa narrativa, desde lejanas etapas colombinas en sucesión de las jornadas pioneras de estas magníficas regiones antárticas y los gestos imperecederos de tantos héroes que marcaron rutas señeras.

El dolor que nos produce su partida al reino de la eterna gloria es comprensible para cuantos tuvimos el privilegio de su amistad y el constante conocimiento de su tarea creadora. Ante la realidad de lo perecedero sólo nos resta agradecer al Dador de la vida, el significado que tiene la existencia del amigo y gran escritor Enrique Bunster, que ya gorará de la eternidad ante el trono de Dios.

A su esposa y todos sus deudos transmite la profunda condolecencia de nuestra Institución con la más viva recuerdo.

Enrique Bunster [artículo] Juan Mujica.

Libros y documentos

AUTORÍA

Mujica, Juan, 1905-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Enrique Bunster [artículo] Juan Mujica.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)